

令和7年度武蔵野市生活安全対策推進協議会 議事要旨

■日 時 令和7年5月8日（木）午後2時30分から午後4時まで

■場 所 武蔵野市役所 西棟5階 対策本部室

■出席者 協議会委員25人

市長、防犯協会会長、防火防災協会会長、商工会議所会頭代理、商店会連合会会長、青少年問題協議会地区委員会代表、市立小学校長代表代理、市立中学校長代表、市立小中学校PTA連絡協議会代表、私立小学校長代表代理、私立幼稚園連合会会長代理、コミュニティ研究連絡会会長、消費者運動連絡会会長、クリーンむさしのを推進する会会長、警察署生活安全課長、消防署予防課長、多摩府中保健所副所長、消防団副団長、総合政策部長、防災安全部長、健康福祉部長、子ども家庭部長、都市整備部長、水道部長、教育部長

■傍聴者 5人

■事務局 安全対策課長、緑のまち推進課長、安全対策課職員3人

■次 第

- 1 委員長挨拶
- 2 議事事項
 - (1) 令和7年度武蔵野市生活安全計画について
 - (2) 市が設置する街頭防犯カメラについて
- 3 その他

■委員意見を踏まえての市の対応について

- ・街頭防犯カメラ設置の方向性等については、多くの委員より賛同を得られたが、データの管理運用に対しては、厳密な運用を求める声があった。
- ・市としては、これらの御意見を踏まえて、市民の安全・安心のためにも設置に向けて進めていくが、管理運営については法令を厳守し、技術的にもデータを守る対策を進める。

■議事要旨

- 1 委員長挨拶
- 2 議事事項
 - (1) 令和7年度武蔵野市生活安全計画について
 - (2) 市が設置する街頭防犯カメラについて

①市が設置する街頭防犯カメラ設置の背景及び設置予定箇所について【事務局】

- ・街頭防犯カメラ設置の背景について、市内の安全安心の確保及び体感治安の向上のため警察や防犯協会、自主防犯組織、事業者等と連携し、市民安全パトロールやホワイトイーグルによる日常的なパトロールのほか、子どもの登下校の見守り活動を実施し、防犯力の向上を図っている。
- ・小学校の通学路に60台、繁華街である吉祥寺駅周辺に13台の街頭防犯カメラを設置し、運用している。その他、商店街等の地域団体にて、都及び市の補助金を活用し、犯

罪の未然防止の取組みとして合計約 300 台の街頭防犯カメラが設置されている。

- ・令和 7 年度は新規事業として、住まいの防犯対策補助事業を創設し、住宅の侵入盗対策を市が支援し、防犯対策（防犯カメラ、カメラ付きインターホン等の購入・設置）費用を補助する。
- ・昨年度末に、東京都が各自治体の防犯カメラ設置に要する費用を補助する「東京都地域の安全確保に向けた防犯設備区市町村補助事業」を創設することを発表した。この事業は、令和 7・8 年度の 2 カ年の時限措置となる。また、都内で侵入等の被害が発生していることから、急速に体感治安の悪化を防ぐ方策が必要と考え、市は今年度、街頭防犯カメラの設置を進める。
- ・令和 7 年の設置箇所は、公園 10 カ所 13 台、交差点 10 カ所 11 台、駅ロータリー 3 カ所 11 台、その他 4 カ所 5 台の合計 27 カ所 40 台となっている。
- ・今回設置を検討している場所について、公園については、死角となりえる箇所が多く、犯人などが身を隠しやすいトイレがある公園を中心に（樹木が多く人目に付きにくい場所等）、交差点については、ひったくり等の犯罪被害防止、逃走経路、重大交通事故発生時に役立たせるために、駅ロータリーについては、犯罪の未然防止のほか、犯罪に至らないトラブルの防止のために、それぞれ設置を検討している。また、公共交通機関を利用して逃走する犯人を捕捉するためにも設置が必要であると考え。その他の設置箇所については、人通り通りが少ない場所や薄暗い場所を中心に検討している。
- ・犯人の中には、計画性を持った者もあり、防犯カメラの有無を事前に下見して犯罪を起こすこともある。防犯カメラが設置されていることで、防ぐことのできる犯罪があることも事実である。さらに、犯罪に対する不安感を軽減し、より安全な環境を提供するという効果もある。以上のことから、犯罪を未然に防止し市民の安全・安心を守るため、街頭防犯カメラの設置が必要だと言える。

②街頭防犯カメラ捜査について【武蔵野警察署】

- ・不動産サイトの中には、「住みたい街ランキング」があり、その評価項目に「治安の良さ」の項目がある。「治安の良さ」の判断項目には、防犯カメラが設置されており犯罪者が敬遠する、住民や来訪者に安心感を与える等の意見がある。
- ・街頭防犯カメラの設置は、人を集め、街を活性化させ、魅力あるまちづくりに効果があると考え。
- ・都民の治安対策に関する具体的な要望政策については、子どもに対する犯罪が起これにくい防犯設備の設置に対する支援の項目があり、犯罪を未然防止するための環境の整備や犯罪に強いまちづくりを強く希望していることがうかがえる。
- ・街頭防犯カメラの設置台数が増えるにしたがって、犯罪認知件数が減少している。
- ・防犯カメラリレー捜査方式とは、直接的に犯行などの映像が映ってなくても、犯罪発生場所からの逃走方向に向け、防犯カメラ画像を追跡していく捜査手法である。現代の事件捜査には、不可欠な要素であり、かつ証拠となり得る。

③委員意見

ア 運用について

- ・今後の設置を予定している街頭防犯カメラのデータはどのように保管されるのか？

- ・通学路の防犯カメラはデータを確認したいと言えば、映像を見せてもらえるのか？
- ・データの取り出しの際に、業者に委託手数料を払っていると思うが、今後はどのように行うのか？
- ・街頭防犯カメラを設置することで、人の行動を押さえつけることにならないようにして欲しい。
- ・設置後の維持管理については、しっかりと考えていく必要がある。
- ・メンテナンスについては、数年経つと見直しなどが必要になってくるので、予算措置など含め、長い目線で検討してほしい。
- ・防犯カメラを設置することは良いと思うが、データの管理は慎重に取り扱って欲しい。
- ・ランニングコストについても検討をして欲しい。

【事務局】

- ・データの保管については、防犯カメラに内蔵されているSDカードに保管する。
- イ 設置箇所について
- ・街頭防犯カメラについては、ある程度の数の設置は必要だと考える。
 - ・防犯カメラが設置されていることで、犯罪の抑止力となる。
 - ・まちの安全がまちの賑わいの基本だと思う。そのため、街頭防犯カメラの設置については支持をしたい。
 - ・必要以上に設置してしまうと、来訪者等の嫌悪感も出てきてしまう恐れがあるので、バランスをうまく取りながら設置場所の選定を行って欲しい。
 - ・商店会として、防犯カメラのデータ提供を行っている身としても、街頭防犯カメラの設置を進めて欲しい。
 - ・商店会が市から補助を受け、設置している箇所とのバランスをとりながら、商店会や地域の方に説明してもらい、進めて欲しい。
 - ・コミュニティセンターにも防犯カメラを設置しているが、犯罪抑止のために設置した。
 - ・人が多く出入りする場所には、街頭防犯カメラの設置が必要だと思う。
 - ・中央公園は公園なので、都としてカメラを設置していることはあるのか？
 - ・関前南小近くの市民の森公園の設置の方が良い。
 - ・大師通りの道路で自転車と自動車とが接触する事故があるので、そのようなところに設置してもらおうと良い。

【事務局】

- ・都立公園などの都の施設については、基本的には都が管理している。
 - ・都道などについては、自治体が防犯カメラを設置しているところもある。
- ウ 子どもの安全について
- ・通学時間帯に、歩行者のみ通行可能な道に車が侵入してくることがある。そのような通学路に街頭防犯カメラを設置してほしい。
 - ・子どもたちが不審者などに遭遇した場合、なかなか服装など状況を覚えておくことが難しく、そういった際に防犯カメラがとても役立っていると思う。そのため、設置について進めて欲しい。
 - ・防犯カメラの設置については、児童・生徒の安全確保の面から推進して欲しい。

- ・学校としては、闇バイトに巻き込まれないよう、SNSルールの策定やメディアリテラシーの教育の推進等を行っていきたいと考えている。
- ・子どもの安全を考えると、防犯カメラの設置を進めてもらいたい。小学生などは何かトラブルがあった際に、警察に電話するよう学校などから教えられるが、怖い思いをするとスムーズに言葉も出てこなく、説明することも難しいことがある。防犯カメラの映像に残っていれば、客観的判断も行えると思うので、大変助かると思う。
- ・学校の近くに防犯カメラがあると、安心感がある。
- ・子どもが多く集まる場所には、カメラを増やしてほしい。

エ その他

- ・放火の抑止力になる。火災が起きた際には、原因を調べる必要があり、防犯カメラが役立つことがあると思う。
- ・放火の抑止力となるので、設置を進めて欲しい。
- ・他部署にはなるが、東京都の事業にご協力いただき感謝申し上げる。

④傍聴者意見

ア 運用について

- ・PCで抽出できるなど、技術が進むと同時に、データが盗られるなど（簡単になるとまた別の懸念点が出てくる）個人情報、開示、閲覧の運用、データの管理についてより慎重に厳格にして欲しい。

イ 設置箇所について

- ・必要以上に設置すると、来街者の嫌悪感も出てくる。
- ・駐車場へのごみのポイ捨てなどで環境悪化などが見られるため、隣接する道路の電柱などに設置することも検討してほしい。
- ・市内の防犯カメラの設置台数（住宅街）は少ないと感じる。
- ・吉祥寺本町1丁目（吉祥寺図書館や本町1-30あたり）に防犯カメラを設置してほしい。

3 その他

【防犯協会会長】

- ・防犯協会としても、住まいの防犯対策補助事業の広報に力を入れていきたい。

【事務局】

- ・7月5日（土曜日）に「むさしの安全・安心フェア」を開催する。昨年度までの「市民安全大会」の名称を変更し、子どもから高齢者まで、より幅広い世代に向けた防犯に関する注意喚起・啓発活動を行う。今回は、武蔵野市立第一中学校の吹奏楽部の皆さんによる演奏も予定している。委員の皆様もぜひ足をお運びいただきたい。